



Dependencia: Sala de Regidores

Oficio No.: 0202/2019

Asunto: solicitud de transmisión.

C. OSCAR VELASCO ROMERO TITULAR DE LA UNIDAD DE TRANSPARENCIA E INFORMACION MUNICIPAL (UTIM) DE ZAPOTLAN EL GRANDE, JALISCO. PRESENTE

Por medio del presente envío un respetuoso saludo, y a la vez me dirijo a su atención para informarle que el próximo <u>jueves 25 veinticinco del mes de abril de la presente anualidad a las 11:00</u> once horas, la Comisión Edilicia Permanente de INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA, llevará a cabo la Quinta Sesión Ordinaria de comisión, misma que tendrá verificativo en la Sala de Regidores (en Cubículo del Regidor Presidente de la comisión) ubicada en planta alta del interior de la Presidencia Municipal.

Lo anterior se informa con el fin de solicitarle de la manera más atenta tenga a bien agendarla, para su respectiva transmisión en vivo. Esto para los efectos legales a que haya lugar en materia de transparencia.

Sin más por el momento y en espera de contar con su invaluable apoyo, me despido no sin antes agradecer de antemano la atención que brinde al presente.

#### ATENTAMENTE

"2019, AÑO DE LA IGUALDAD DE GÉNERO EN JALISCO" 2019, AÑO DEL LXXX ANIVERSARIO DE LA ESCUELA SECUNDARIA "LIC. BENITO JUÁREZ"

Ciudad Guzmán, Mpio. De Zapotlán El Grande, Jalisco, a 22 de abril de 2019

L.I. ALEJANDRO BARRAGÁN SÁNCHEZ

REGIDOR PRESIDENTE DE LA COMISION EDILICIA PERMANENTE DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA

C.c.p. ARCHIVO

SALA DE REGIDORES

Av Cristobal Colón #62, Centro Histórico CP 49000, Cd. Guzmán. Zapotlán el Grande, Jal. Tel: (341) 575 2500 www.ciudadguzman.gob.mx









**DEPENDENCIA:** Sala De Regidores

OFICIO: 0202/2019

ASUNTO: Convocatoria a Reunión

#### ACUSE

POR LOS INTEGRANTES DE: C.E.P. DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA PRESENTE:

Con un cordial saludo me es grato dirigirme a Usted, por este conducto para informarle que con fundamento en lo dispuesto por el artículo 115 constitucional, 27 de la Ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal, 38 fracción XXII, 40 al 48 y 70 bis del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Zapotlán el Grande, Jalisco, se convoca a la Quinta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia Permanente de INNOVACIÓN CIENCIA Y TECNOLOGÍA, misma que tendrá verificativo el día jueves 25 del mes de abril de la presente anualidad, a las 11:00 once horas con cero minutos en la Sala de Regidores (en Cubículo del Regidor Presidente de la comisión) ubicada en planta alta del interior de la Presidencia Municipal. La cual se desarrollará bajo el siguiente:

#### ORDEN DEL DIA

- Lista de asistencia y declaración de Quórum Legal.
- 2. Lectura y aprobación del Orden del Día
- "Análisis del Convenio con "Ciencia Joven, A.C."
- Asuntos varios
- Clausura

Sin otro particular por el momento, y en espera de su favorable presencia así como su puntual asistencia, me despido de no sin antes reiterarme a sus apreciables órdenes.

ATENTAMENTE

"2019, AÑO DE LA IGUALDAD DE GÉNERO EN JALISCO

2019, AÑO DEL LXXX ANIVERSARIO DE LA ESCUELA SECUNDARIA "UG BE Ciudad Guzmán, Mpio. De Zapotlán El Grande, Jalisco, a 16 de Abril,

LIC ALEJANDRO BARRAGÁN SÁNCHEZ

REGIDOR PRESIDENTE DE LA COMISION EDILICIA PERMANANTE REGIDORES

DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA

Av. Cristobal Colon #62, Centro Histórico

www.ciudadguzman.gob.mx



## LISTA DE ASISTENCIA

## COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA

## QUINTA SESIÓN ORDINARIA

(Correspondiente al primer período de actividades)

LUGAR: Sala de Regidores FECHA: 25/ ABRIL /2019 HORA: 11:00 Hrs.

NOMBRE	CARGO	FIRMA
COMISION EDILICIA PERMANENTE DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA		
L. I. ALEJANDRO BARRAGÁN SÁNCHEZ	REGIDOR PRESIDENTE	J3-75
C. MANUEL JIMÉNEZ GARMA	REGIDOR VOCAL	P.C. Offic 206/19
C. ARTURO SÁNCHEZ CAMPOS	REGIDORA VOCAL	A





Dependencia: Sala de Regidores

Oficio No. 206 /2019 Asunto: El que se indica.

LIC. ALEJANDRO BARRAGAN SÁNCHEZ. REGIDOR PRESIDENTE DE LA COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGIA. PRESENTE

Por medio del presente le envío un cordial saludo, y a la vez aprovecho la ocasión para hacer de su conocimiento que por asuntos previamente agendados, no podre asistir a la Sesión Ordinaria Nº 5 de la Comisión Edilicia Permanente de Innovación Ciencia y Tecnologia. La cual sera llevada a cabo el día jueves 25 de Abril del año en curso, a las 11:00 horas, en el lugar que ocupa la Sala de Regidores ubicada en la planta alta del Palacio Municipal de esta ciudad. Por lo que hago de su conocimiento que he COMISIONADO para que asista en mi nombre y representación al LICENCIADO ALAN MAURICIO REYNOSO MONROY, con voz y voto como el suscrito, de conformidad en lo establecido en el articulo 77 fracción I del Reglamento Interno del Ayuntamiento de Zapotlán el Grande, Jalisco. Le informo lo anterior para los efectos administrativos y legales a que haya lugar.

Sin más por el momento, me despido de usted quedando a sus apreciables órdenes.

ATENTAMENTE CIUDAD GUZMÁN, MUNICIPIO DE ZAPOTLÁN EL GRANDE, JALISCO, ABRIL 25 DE 2019.

"2019, AÑO DEL LXXX ANIVERSARIO DE LA ESCUELA SECUNDARIA LIC.
BENITO JUAREZ"

MTRO, MANUEL DE JESÚS JIMENEZ GARMA.

REGIDOR VOCAL DE LA COMISIÓN EDILÍCIA PERMANENTE DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y SALA DE REGIDORESECNOLOGIA.

MDJJG/amrm C.c.p.- Archivo

Av. Cristobal Colón #62, Centro Histórico CP 49000, Cd. Guzmán, Zapotlán el Grande, Jal, Tel: (341) 575 2500 www.ciudadguzman.gob.mx







## ORDEN DEL DIA

## QUINTA SESIÓN ORDINARIA COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGIA

LUGAR: Sala de Regidores FECHA: Jueves 25 de Abril de 2019 HORA: 11:00 Hrs.

#### ORDEN DEL DIA

- 1. Lista de asistencia y declaración de Quórum Legal.
- 2. Lectura y aprobación del Orden del Día
- 3. Análisis del Convenio con "Ciencia Joven, A. C.
- 4. Asuntos varios
- 5. Clausura



#### PRIMERA SESIÓN ORDINARIA

FECHA:	25/	ABRIL /	2019

TIEMPO DE INICIO: 11:35 TIEMPO DE TÉRMINO: 12:00 hrs

POR LA COMISIÓN INTEGRANTES : 03
POR COMISIÓN EN CONJUNTO: 0
POR FUNCIONARIOS PARTICIPANTES: 0

#### RESULTADOS TOTALES DE VOTACIÓN:

A FAVOR: 03
ABSTENCION: 0
CONTRA: 0

#### A DETALLE POR GRUPOS

NOMBRE	A FAVOR	ABSTENCIÓN	CONTRA	TOTAL
COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA	3			3
COMISIÓN ADJUNTA				
FUNCIONARIOS PARTICIPANTES				
TOTAL				9

VOTO PARTICULAR	CARGO	SENTIDO DEL VOTO	
L. I. ALEJANDRO BARRAGÁN SÁNCHEZ	PRESIDENTE	1 FAVOR	
C. MANUEL JIMÉNEZ GARMA	VOCAL	1 FAVIR	
C. ARTURO SÁNCHEZ CAMPOS	VOCAL	1 FAVOR	

## COMISION EDILICIA PERMANENTE DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA.

#### QUINTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE INNOVACION, CIENCIA Y TECNOLOGÍA

CORRESPONDIENTE AL PRIMER PERÍODO DE ACTIVIDADES

Tema: Estudio y Análisis a la posibilidad de realizar Convenio con "Ciencia Joven, A. C.

INTEGRANTES POR LA COMISION EDILICIA PERMANENTE DE "INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA".

La reunión se desarrolló como lo establece el siguiente:

#### ORDEN DEL DIA

- Lista de asistencia y declaración de Quórum Legal.
- 2. Lectura y aprobación del Orden del Día
- 3. Análisis del Convenio con "Ciencia Joven, A. C.
- 4. Asuntos varios

mencionan a continuación:.

5. Clausura

1.1.- El Presidente de la Comisión da la bienvenida a los presentes, confirmando la asistencia de el de la voz L. I. Alejandro Barragán Sánchez en su carácter de presidente de la comisión, la asistencia del Mtro Arturo Sánchez Campos como vocal y en representación del Lic. Manuel de Jesús Jiménez Garma vocal, la asistencia con intervención de voz y voto del Lic. Alan Mauricio mediante oficio de comisión No. /2019, con lo que declara

15.15

el Quórum legal contando con la asistencia de todos los integrantes de esta Comisión, por lo que declara quórum legal y se continua con la reunión. - - - - -2.1.- Se da lectura al orden del día, mismo que en el momento les solicita tengan a bien levantar la mano si están de acuerdo en aprobarlo. - Punto que se aprueba. - - - - -3.1- - El Presidente hace del conocimiento a los presentes en relación al Análisis del Convenio con "Ciencia Joven, A. C., enfatizando que ha platicado con dicha asociación para la posibilidad de crear un convenio de colaboración en relación a la materia que nos ocupa así como con el tecnológico, el C.U. Sur y con otras instituciones a nivel medio superior y superior aunque falta revisar los convenios vigentes para ver si hay alguno que podamos ceñir o si habrá que diseñar alguno con los propósitos que tiene esta comisión, pero quiero decirles que en días pasado ya he tenido un acercamiento con esta asociación civil de carácter privado pero altruista no tiene ningún fin de lucro pero si de interés en la divulgación científica y tecnológica y que su página de internet de cienciajoven.mx podemos encontrar cual es la misión visión e historia de esta asociación civil fundada en 1986 que ha participado en colaboración con otras asociaciones de carácter privado y público en el país y el extranjero; una de las principales razones de esta asociación es que pone en práctica un método educativo en donde procuran la divulgación científica y tecnológica a través de un comité científico en donde están integrado maestros y doctores en ciencias que han abonado a enajenar el método científico donde los propios miembros de la asociación civil pueden ayudar a la divulgación científica y tecnológica. Originalmente está orientada para apoyar a instituciones de educación formal de un programa de educación y, como la creación de clubes de ciencia, la creación de programas de divulgación científica, la animación científica de divulgación en diferentes dimensiones, el desarrollo de proyectos en investigación e innovación, como organizar tareas de ciencias nacionales e internacionales, formación científica temprana, organización de ferias de ciencia y tecnología, viajes de estudios de intercambio académicos y otras serie de tareas a las que se han dedicado e invertir muchos años a los que se ha dedicado a ese tipo de tareas; por tanto yo quisiera que me confiaran antes de dar un paso en falso y de seguir o formalizar una relación con esta asociación civil, quería tomar la consideración de esta comisión de que me permitieran aunque esto no significa que ya se va a firmar un convenio con ellos si guisiera tener el aval de esta comisión, ha pero además de tener colaboración con escuelas de educación formal esta asociación ya ha firmado convenios con gobiernos municipales y estatales lo que implica la experiencia en una relación con gobiernos como el nuestro y con grupos internacionales y les digo que lo que sigue, sería pedirles con su aval un ejemplo de convenio con otros municipios para que en otra sesión estudiemos el convenio adoptando a la comisión de Zapotlán el Grande y nos aseguremos de que es lo que más le conviene a nuestro municipio para poder como comisión diseñar una iniciativa y presentarla al pleno para firmar un convenio con esta asociación, también como presidente de la comisión tengo la tarea de realizar convenios con estas instituciones de nivel medio superior y superior en esta ciudad o también presentar en próximas sesiones de comisión alguna propuesta de convenio de colaboración con estar organizaciones que seguramente será más rápido pero la idea es ir creando el andamiaje de las organizaciones con las que podemos ir partiendo para hacer la tarea de la comisión

part?

entonces lo quiero proponer en este punto del convenio de lo que insisto y que quede claro y que quede en acta de la sesión que no significa que ya se vaya hacer el convenio pero si significa que me den la oportunidad de que vaya y haga un acercamiento formal a nombre de esta comisión para presentarme con esta asociación civil expresarle nuestro interés de hacer el análisis para hacer el convenio y traer para futuras reuniones con esta comisión que ojala sea pronto y poder presentarles un machote de convenio y hacer el análisis pertinente, a lo que refiere el Regidor Arturo Sánchez Campos señalando que lo cree importante todos los convenios que se puedan establecer con un propósito en dictaminar las propias instituciones de educación medio superior y superior en los que se han en su momento con el tecnológico y el CUSur una serie de convenios de colaboración que se han estado firmado que a través de los diferentes servicios o de las áreas que laboramos en esas instituciones de educación superior nos permita a nosotros reestablecer la colaboración para trabajar en diferentes ámbitos, en este caso de la ciencia y la tecnología, tenemos la opción de esta asociación, que son las instituciones formales establecidas y que a través de su actividad, dentro de las funciones administrativas que ellos tienen están bien estudiada esa observación está ahí bien definido lo que vamos a ver nosotros en los proyectos en donde participan estudiante, docentes e investigadores científicos de distintas instituciones educativas, que son parte de la comunidad universitaria como en lace y control; hay actividades que tienen que ver con la ciencia y la tecnología que es a partir de un convenio de colaboración donde participa Tecnológico, Ayuntamiento y Centro Universitario del Sur, en este proyecto en colaboración logramos nosotros como podíamos establecer una participación de estas tres entidades, donde se tenga la posibilidad de pensar, esta difusión a la ciencia y difusión a las investigaciones o sector de investigaciones, si acepta su propia colaboración, pero nada tiene que ver, que en este momento pudiéramos pensar como la ciencia y la investigación están ligadas a los sectores de la sociedad, pensamos en algunos como parte de la innovación y la ciencia en los jóvenes, pero también habrá que pensar en el escenario de que las actividades que se puedan generar en ese convenio de colaboración con estas instituciones en lo particular señala la ciencia, pensando también en adultos hay conferencias, hay eventos hay también en los que pudieran participar amas de casa, profesionistas, cualquier integrante de la sociedad pudiera participar, creo que eso nos permitirá con esta asociación civil, asociación que desconozco ni conozco la página habrá que investigarla, yo no sé si en ciudad Guzmán hay gentes que participen con esta asociación civil y que quizás si pertenezcan a otras instituciones educativas, de manera particular se han integrado a una asociación civil "ciencia Joven, A.C., y habrá que conocer esos análisis y esas actividades, creo que la intención es difundir la ciencia y la tecnología y no estaría mal conocer de ellos con los sectores que participen y esa sería mi participación, las instituciones formales ya las tienes y si con ellos podemos saber qué hacen, a qué se dedican, dónde trabajan; en lo que el presidente comenta que ya en otras reuniones se ha comentado que es obvio que tendremos una relación formal con instituciones educativas de los distintos niveles educativos, ya es natural que la comisión tiene que ver intrínsecamente con la función de las escuelas y así lo vamos hacer, yo me comprometo a revisar los convenios de colaboración que ya

Bar D.

existentes para encontrar en licho donde tenemos que no dudo que ya exista y si no lo podemos redactar nosotros, sin embargo estoy seguro que el universo de la divulgación científica es tan amplio que estoy seguro que el método de educación no formal puede servirnos como ejemplo, pero que hay que ver que es lo que nos ofrece formalmente un convenio en un gobierno como el nuestro, para ver si nos conviene o no, sobre tu pregunta si hay alguna persona de Ciudad Guzmán, no lo dudo y te voy a poner un ejemplo, en 1996, 97 y 98, varios estudiantes del Tecnológico de Ciudad Guzmán y me incluyo, fuimos parte de esta asociación civil esa es la razón por las que los conozco y tengo una relación de manera informal con esta asociación, estos jóvenes estudiantes de Ciudad Guzmán, no solo participamos en certámenes nacionales de ciencia y tecnología que organiza en colaboración con otras instituciones esta asociación civil, sino que además fuimos con carácter oficial y formal reconocidas por el Gobierno de México la Asociación Civil Ciencia Joven, llevó a estos jóvenes científicos en una delegación Mexicana a participar en eventos que van a encontrar en una página de internet en Retoria Sudáfrica 1997 en Colimba Portugal 1998, y en otros eventos internacionales y nacionales que esta asociación tuvo, me parece que las puertas o los alcances que una asociación civil tiene como esta, complementan por supuesto los alcances una institución privada por más grande como la Universidad de Guadalajara sabemos que la tiene los pueda tener, insisto yo quiero llegar a la asociación civil con un documento como el que se va a generar de esta reunión, para decir; la Comisión, de Innovación, Ciencia y Tecnología del Gobierno de Zapotlán el Grande, está interesada en hacer el análisis, yo les adelanto un poco, porque ya he platicado mucho con ellos y nos pueden ofrecer un conferencista, nos pueden ofrecer material de apoyo para una exposición innovación tecnológica, nos puedes asesorar con cursos de capacitación para divulgadores científicos, nos pueden brindar mucho material, investigaciones para niños, etc.. que aunque yo sé que se pueden complementarse con instituciones locales, y estoy seguro que no podemos desdeñar una oportunidad como esta, a lo que el Licenciado Mauricio comenta que está de acuerdo mientras se beneficie al Municipio de Zapotlán está bien, a lo que el presidente argumenta que el objetivo principal y que por eso quiso formalizar esta reunión, para posteriormente presentarse formalmente con la asociación y llevarles una copia de un ejemplo de convenio como proyecto que nosotros podamos analizarlo, modificarlo, y creo que en próxima sesión se los voy hacer llegar previo a una sesión de comisión, para su estudio, análisis, para la modificación que podamos hacerlo a nuestra conveniencia y podamos presentarlo como comisión en una iniciativa en el Cabildo. Comentando a su vez el Regidor Arturo lo siguiente; incluso ver con ellos en los sectores que hay aquí en Guzmán, ver qué es lo que quieren o qué pueden ofrecer, no sé si tienen contacto con algunas instituciones creo deben estar ligadas porque se harían actividades tanto de innovación, ciencia y tecnología o bien están ligadas a las instituciones educativas que difícilmente lo pueden hacer a manera personal o a título personal, el hacer una investigación, trabajar en un proyecto y recibir algún apoyo, no siempre debe estar ligada a una institución, entonces eso nos va a permitir conocer quiénes son, qué hacen, y poder nosotros establecer ese trabajo y las actividades que podemos empatar incluso conciliar con las instituciones de nivel superior; mencionando el

May 18

Regidor Presidente que al respecto se tiene un contacto con esa Asociación Nacional con sede en la Ciudad de Puebla, y es la Dr. Verónica Hurtado quien tiene su oficina con sede en Guadalajara, lo cual da mucha confianza en que debe de haber divulgadores científicos distribuidos en todo el estado, por lo menos en la capital y estoy seguro que la doctora nos puede mostrar que ejemplos y antecedente tenemos en convenios en el estado y poder presentarlos como ejemplo de lo que podemos hacer nosotros, comentando el regidor Arturo que incluso en esas asociaciones se defina la misión y la visión de quiénes somos, qué hacemos, en qué trabajamos y qué presentamos. Respondiendo el Regidor Presidente; si ustedes están interesados la misión y visión, la historia de esta asociación civil, esta en cienciajoven.mx, seguro encontrarán mucha información y habrá mucha evidencia de la forma en que esta asociación trabaja y estoy seguro de que, si encontramos la manera de lo que convenga al municipio de Zapotlán El Grande, nosotros vamos a lograr el que se firme el mejor convenio para nosotros, si están de acuerdo levanten la mano, quedando aprobado de esa manera por los ahí

4.1.- Como punto vario, No hubo tema a tratar. ------

Argumentando el Regidor Presidente de la Comisión Alejandro Barragán Sánchez; antes de que se vaya la cámara, como informe quiero decirles que tenemos un asunto pendiente de lo cual ustedes han sido testigos, porque han estado participando, tenemos una sesión suspendida y quiero que sepan que ya tuvimos una parte en una reunión que esta pendiente y quiero que sepan que lo tengo en la agenda, que debemos terminar este proyecto, un objetivo de una sesión que implica el análisis, pero no tengo que profundizar en el tema, pero quiero aprovechar para pedirles o bueno para que sepan ustedes que desafortunadamente no tenemos una razón que desconozco, no tenemos acceso a la información que se generó en esa última reunión, para mí era importante compartir el video de esa última sesión, para compartirlo con los compañeros regidores que estaban en esa sesión en coadyuvancia con otras comisiones, para que tuvieran la experiencia que tuvimos nosotros de convivir con especialistas y docentes y no hemos tenido acceso a ese video que para mi era importante compartirlo; quiero que sepan que hemos solicitado al departamento de comunicación social, una copia de ese video y aún no nos han respondido, a pesar de que el tiempo de respuesta ya ha superado el que esperábamos era razonable, lo comento para que también quede en el acta, que esta pendiente ese tema, esta pendiente ese análisis y espero que en la próxima sesión de comisión podamos concluir ya ese proyecto; también darles el informe de como vamos en ese tema; a lo que el Regidor Arturo comenta; en ese mismo sentido, guisiera hacer mención de que en esa reunión de trabajo no se lleva acabo la sesión, hay un acuerdo de los que asistimos, yo no se si recuperaron algunos datos de las participaciones de las mismas fotografías que tenemos, ya ahí, para socializar con los compañeros, también sería importante poderlos compartir de viva voz, de lo sucedido, de las opiniones, los comentarios y poderlos recuperar de la actividad que se realizó en la reunión de trabajo, con las personalidades que estuvieron presentes y poder recuperar los hecho de lo sucedido; contestando así el Regidor Presidente, yo no tengo ningún problema, creo que si ustedes me ayudan a transmitir la experiencia de ese evento y que efectivamente tenemos una acta y

Ral)

fotografías de lo que pasó, tenemos una lista de asistencia de los invitados especiales que nos hicieron el favor de asistir, yo quería complementarlo con el video, en donde en viva voz se expresa con precisión las opiniones vertidas por esos especialistas y desafortunadamente no se nos ha proporcionado ese video, yo espero, confío, aprovechando que esta aquí el compañero de transparencia, confío que se atenderá esa solicitud y que se exprese que la intención de conseguir ese video, obedece a la de compartir esa información, porque ustedes saben que somos muchos los regidores que estamos participando en esa sesión en coadyuvancia con otras comisiones y aunque si no nos proporcionan ese video como usted bien dice compañero, vamos hacer una divulgación de viva voz de lo que pasó, pero creo que lo formal y lo correcto, ya que si hubo un video que aunque no hubo una sesión formal, el video de manera expresa se le pidió al compañero de transparencia, sabemos que no hubo sesión pero te pido compañero que se grave esa reunión para poderla compartir con los compañeros, se que existe, yo espero que tan pronto lo tenga, aunque nosotros estuvimos ahí podamos tener la oportunidad devolver a revisarlo, porque estarán de acuerdo que fue una sesión con mucha información muy valiosa que vale la pena recuperar, en la mayor proporción posible y con esto quisiera clausurar.

5.1.- Por lo que procede el Presidente de la comisión a la Clausura de ley, declarando lo siguiente: Habiéndose agotados los puntos agendados para esta Sesión y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la presente Sesión, siendo las 12:00 doce horas con cero minutos del día jueves 25 del mes de abril del año 2019 dos mil diecinueve; válidos los acuerdos que aquí se tomaron; Firman para constancia los que en ella participaron.

LA COMISION EDILICIA PERMANENTE DE "INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA"

L. I. ALEJANDRO BARRAGÁN SÁNCHEZ

Regidor Presidente

C. MANUEL DE JESÚS JIMÉNEZ GARMA

Vocal

Asistencia e intervención con voz y voto del Lic. Alan Mauricio Reynoso Monroy mediante oficio de comisión No. 206 /2019

C. ARTURO SÁNCHEZ CAMPOS

oca

LA PRESENTE FOIA DE RÚBRICAS CORRESPONDE A LA SEGUNDA SESION ORDINARIA DE IÁA COMISIÓN DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA, CORRESPONDIENTE AL PRIMER PERIODO DE ACTIVIDADES

## **QUINTA SESIÓN ORDINARIA** DE LA COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA CORRESPONDIENTE AL PRIMER PERÍODO DE ACTIVIDADES

Tema: Estudio y Análisis a la posibilidad de realizar Convenio con "Ciencia Joven, A. C.

#### DE LA EVIDENCIA



LA PRESENTE FOJA DE IMAGEN CORRESPONDE A LA QUINTA SESION ORDINARIA, CORRESPONDIENTE AL PRIMER PERIODO DE ACTIVIDADES.

# COMISION EDILICIA PERMANENTE DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA.

# QUINTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA CORRESPONDIENTE AL PRIMER PERÍODO DE ACTIVIDADES

Tema: Estudio y Análisis a la posibilidad de realizar Convenio con "Ciencia Joven, A. C.

INTEGRANTES POR LA COMISION EDILICIA PERMANENTE DE "INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA".

La reunión se desarrolló como lo establece el siguiente:

#### ORDEN DEL DIA

- Lista de asistencia y declaración de Quórum Legal.
- Lectura y aprobación del Orden del Día
- Análisis del Convenio con "Ciencia Joven, A. C.
- Asuntos varios
- Clausura
- 1.1.- El Presidente de la Comisión da la bienvenida a los presentes, confirmando la asistencia de el de la voz L. I. Alejandro Barragán Sánchez en su carácter de presidente de la comisión, la asistencia del Mtro Arturo Sánchez Campos como vocal y en representación del Lic. Manuel de Jesús Jiménez Garma vocal, la asistencia con intervención de voz y voto del Lic. Alan Mauricio mediante oficio de comisión No. 206/2019, con lo que

declara el Quórum legal contando con la asistencia de todos los integrantes de esta Comisión, por lo que declara quórum legal y se continua con la reunión. - - - -2.1.- Se da lectura al orden del día, mismo que en el momento les solicita tengan a bien levantar la mano si están de acuerdo en aprobarlo.- Punto que se aprueba. - - - -3.1- - El Presidente hace del conocimiento a los presentes en relación al Análisis del Convenio con "Ciencia Joven, A. C., enfatizando que ha platicado con dicha asociación para la posibilidad de crear un convenio de colaboración en relación a la materia que nos ocupa así como con el tecnológico, el C.U. Sur y con otras instituciones a nivel medio superior y superior aunque falta revisar los convenios vigentes para ver si hay alguno que podamos ceñir o si habrá que diseñar alguno con los propósitos que tiene esta comisión, pero quiero decirles que en días pasado ya he tenido un acercamiento con esta asociación civil de carácter privado pero altruista no tiene ningún fin de lucro pero si de interés en la divulgación científica y tecnológica y que su página de internet de cienciajoven.mx podemos encontrar cual es la misión visión e historia de esta asociación civil fundada en 1986 que ha participado en colaboración con otras asociaciones de carácter privado y público en el país y el extranjero; una de las principales razones de esta asociación es que pone en práctica un método educativo en donde procuran la divulgación científica y tecnológica a través de un comité científico en donde están integrado maestros y doctores en ciencias que han abonado a enajenar el método científico donde los propios miembros de la asociación civil pueden ayudar a la divulgación científica y tecnológica. Originalmente está orientada para apoyar a instituciones de educación formal de un programa de educación y, como la creación de clubes de ciencia, la creación de programas de divulgación científica, la animación científica de divulgación en diferentes dimensiones, el desarrollo de proyectos en investigación e innovación, como organizar tareas de ciencias nacionales e internacionales, formación científica temprana, organización de ferias de ciencia y tecnología, viajes de estudios de intercambio académicos y otras serie de tareas a las que se han dedicado e invertir muchos años a los que se ha dedicado a ese tipo de tareas; por tanto yo quisiera que me confiaran antes de dar un paso en falso y de seguir o formalizar una relación con esta asociación civil, quería tomar la consideración de esta comisión de que me permitieran aunque esto no significa que ya se va a firmar un convenio con ellos si quisiera tener el aval de esta comisión, ha pero además de tener colaboración con escuelas de educación formal esta asociación ya ha firmado convenios con gobiernos municipales y estatales lo que implica la experiencia en una relación con gobiernos como el nuestro y con grupos internacionales y les digo que lo que sigue, sería pedirles con su aval un ejemplo de convenio con otros municipios para que en otra sesión estudiemos el convenio adoptando a la comisión de Zapotlán el Grande y nos aseguremos de que es lo que más le conviene a nuestro municipio para poder como comisión diseñar una iniciativa y presentarla al pleno para firmar un convenio con esta asociación, también como presidente de la comisión tengo la tarea de realizar convenios con estas instituciones de nivel medio superior y superior en esta ciudad o también presentar en próximas sesiones de comisión alguna propuesta de convenio de colaboración con estar organizaciones que seguramente será más rápido pero la idea es ir creando el andamiaje de las organizaciones con las que podemos ir partiendo para hacer la tarea de la comisión

entonces lo quiero proponer en este punto del convenio de lo que insisto y que quede claro y que quede en acta de la sesión que no significa que ya se vaya hacer el convenio pero si significa que me den la oportunidad de que vaya y haga un acercamiento formal a nombre de esta comisión para presentarme con esta asociación civil expresarle nuestro interés de hacer el análisis para hacer el convenio y traer para futuras reuniones con esta comisión que ojala sea pronto y poder presentarles un machote de convenio y hacer el análisis pertinente, a lo que refiere el Regidor Arturo Sánchez Campos señalando que lo cree importante todos los convenios que se puedan establecer con un propósito en dictaminar las propias instituciones de educación medio superior y superior en los que se han en su momento con el tecnológico y el CUSur una serie de convenios de colaboración que se han estado firmado que a través de los diferentes servicios o de las áreas que laboramos en esas instituciones de educación superior nos permita a nosotros reestablecer la colaboración para trabajar en diferentes ámbitos, en este caso de la ciencia y la tecnología, tenemos la opción de esta asociación, que son las instituciones formales establecidas y que a través de su actividad, dentro de las funciones administrativas que ellos tienen están bien estudiada esa observación está ahí bien definido lo que vamos a ver nosotros en los proyectos en donde participan estudiante, docentes e investigadores científicos de distintas instituciones educativas, que son parte de la comunidad universitaria como en lace y control; hay actividades que tienen que ver con la ciencia y la tecnología que es a partir de un convenio de colaboración donde participa Tecnológico, Ayuntamiento y Centro Universitario del Sur, en este proyecto en colaboración logramos nosotros como podíamos establecer una participación de estas tres entidades, donde se tenga la posibilidad de pensar, esta difusión a la ciencia y difusión a las investigaciones o sector de investigaciones, si acepta su propia colaboración, pero nada tiene que ver, que en este momento pudiéramos pensar como la ciencia y la investigación están ligadas a los sectores de la sociedad, pensamos en algunos como parte de la innovación y la ciencia en los jóvenes, pero también habrá que pensar en el escenario de que las actividades que se puedan generar en ese convenio de colaboración con estas instituciones en lo particular señala la ciencia, pensando también en adultos hay conferencias, hay eventos hay también en los que pudieran participar amas de casa, profesionistas, cualquier integrante de la sociedad pudiera participar, creo que eso nos permitirá con esta asociación civil, asociación que desconozco ni conozco la página habrá que investigarla, yo no sé si en ciudad Guzmán hay gentes que participen con esta asociación civil y que quizás si pertenezcan a otras instituciones educativas, de manera particular se han integrado a una asociación civil "ciencia Joven, A.C., y habrá que conocer esos análisis y esas actividades, creo que la intención es difundir la ciencia y la tecnología y no estaría mal conocer de ellos con los sectores que participen y esa sería mi participación, las instituciones formales ya las tienes y si con ellos podemos saber qué hacen, a qué se dedican, dónde trabajan; en lo que el presidente comenta que ya en otras reuniones se ha comentado que es obvio que tendremos una relación formal con instituciones educativas de los distintos niveles educativos, ya es natural que la comisión tiene que ver intrínsecamente con la función de las escuelas y así lo vamos hacer, yo me comprometo a revisar los convenios de colaboración que ya

existentes para encontrar en licho donde tenemos que no dudo que ya exista y si no lo podemos redactar nosotros, sin embargo estoy seguro que el universo de la divulgación científica es tan amplio que estoy seguro que el método de educación no formal puede servirnos como ejemplo, pero que hay que ver que es lo que nos ofrece formalmente un convenio en un gobierno como el nuestro, para ver si nos conviene o no, sobre tu pregunta si hay alguna persona de Ciudad Guzmán, no lo dudo y te voy a poner un ejemplo, en 1996, 97 y 98, varios estudiantes del Tecnológico de Ciudad Guzmán y me incluyo, fuimos parte de esta asociación civil esa es la razón por las que los conozco y tengo una relación de manera informal con esta asociación, estos jóvenes estudiantes de Ciudad Guzmán, no solo participamos en certámenes nacionales de ciencia y tecnología que organiza en colaboración con otras instituciones esta asociación civil, sino que además fuimos con carácter oficial y formal reconocidas por el Gobierno de México la Asociación Civil Ciencia Joven, llevó a estos jóvenes científicos en una delegación Mexicana a participar en eventos que van a encontrar en una página de internet en Retoria Sudáfrica 1997 en Colimba Portugal 1998, y en otros eventos internacionales y nacionales que esta asociación tuvo, me parece que las puertas o los alcances que una asociación civil tiene como esta, complementan por supuesto los alcances una institución privada por más grande como la Universidad de Guadalajara sabemos que la tiene los pueda tener, insisto yo quiero llegar a la asociación civil con un documento como el que se va a generar de esta reunión, para decir; la Comisión, de Innovación, Ciencia y Tecnología del Gobierno de Zapotlán el Grande, está interesada en hacer el análisis, yo les adelanto un poco, porque ya he platicado mucho con ellos y nos pueden ofrecer un conferencista, nos pueden ofrecer material de apoyo para una exposición innovación tecnológica, nos puedes asesorar con cursos de capacitación para divulgadores científicos, nos pueden brindar mucho material, investigaciones para niños, etc.. que aunque yo sé que se pueden complementarse con instituciones locales, y estoy seguro que no podemos desdeñar una oportunidad como esta, a lo que el Licenciado Mauricio comenta que está de acuerdo mientras se beneficie al Municipio de Zapotlán está bien, a lo que el presidente argumenta que el objetivo principal y que por eso quiso formalizar esta reunión, para posteriormente presentarse formalmente con la asociación y llevarles una copia de un ejemplo de convenio como proyecto que nosotros podamos analizarlo, modificarlo, y creo que en próxima sesión se los voy hacer llegar previo a una sesión de comisión, para su estudio, análisis, para la modificación que podamos hacerlo a nuestra conveniencia y podamos presentarlo como comisión en una iniciativa en el Cabildo. Comentando a su vez el Regidor Arturo lo siguiente; incluso ver con ellos en los sectores que hay aquí en Guzmán, ver qué es lo que quieren o qué pueden ofrecer, no sé si tienen contacto con algunas instituciones creo deben estar ligadas porque se harian actividades tanto de innovación, ciencia y tecnología o bien están ligadas a las instituciones educativas que difícilmente lo pueden hacer a manera personal o a titulo personal, el hacer una investigación, trabajar en un proyecto y recibir algún apoyo, no siempre debe estar ligada a una institución, entonces eso nos va a permitir conocer quiénes son, qué hacen, y poder nosotros establecer ese trabajo y las actividades que podemos empatar incluso conciliar con las instituciones de nivel superior; mencionando el

Regidor Presidente que al respecto se tiene un contacto con esa Asociación Nacional con sede en la Ciudad de Puebla, y es la Dr. Verónica Hurtado quien tiene su oficina con sede en Guadalajara, lo cual da mucha confianza en que debe de haber divulgadores científicos distribuidos en todo el estado, por lo menos en la capital y estoy seguro que la doctora nos puede mostrar que ejemplos y antecedente tenemos en convenios en el estado y poder presentarlos como ejemplo de lo que podemos hacer nosotros, comentando el regidor Arturo que incluso en esas asociaciones se defina la misión y la visión de quiénes somos, qué hacemos, en qué trabajamos y qué presentamos. Respondiendo el Regidor Presidente; si ustedes están interesados la misión y visión, la historia de esta asociación civil, esta en cienciajoven.mx, seguro encontrarán mucha información y habrá mucha evidencia de la forma en que esta asociación trabaja y estoy seguro de que, si encontramos la manera de lo que convenga al municipio de Zapotlán El Grande, nosotros vamos a lograr el que se firme el mejor convenio para nosotros, si están de acuerdo levanten la mano, quedando aprobado de esa manera por los ahí presentes .- - - -

Argumentando el Regidor Presidente de la Comisión Alejandro Barragán Sánchez; antes de que se vaya la cámara, como informe quiero decirles que tenemos un asunto pendiente de lo cual ustedes han sido testigos, porque han estado participando, tenemos una sesión suspendida y quiero que sepan que ya tuvimos una parte en una reunión que esta pendiente y quiero que sepan que lo tengo en la agenda, que debemos terminar este proyecto, un objetivo de una sesión que implica el análisis, pero no tengo que profundizar en el tema, pero quiero aprovechar para pedirles o bueno para que sepan ustedes que desafortunadamente no tenemos una razón que desconozco, no tenemos acceso a la información que se generó en esa última reunión, para mí era importante compartir el video de esa última sesión, para compartirlo con los compañeros regidores que estaban en esa sesión en coadyuvancia con otras comisiones, para que tuvieran la experiencia que tuvimos nosotros de convivir con especialistas y docentes y no hemos tenido acceso a ese video que para mi era importante compartirlo; quiero que sepan que hemos solicitado al departamento de comunicación social, una copia de ese video y aún no nos han respondido, a pesar de que el tiempo de respuesta ya ha superado el que esperábamos era razonable, lo comento para que también quede en el acta, que esta pendiente ese tema, esta pendiente ese análisis y espero que en la próxima sesión de comisión podamos concluir ya ese proyecto; también darles el informe de como vamos en ese tema; a lo que el Regidor Arturo comenta; en ese mismo sentido, quisiera hacer mención de que en esa reunión de trabajo no se lleva acabo la sesión, hay un acuerdo de los que asistimos, yo no se si recuperaron algunos datos de las participaciones de las mismas fotografías que tenemos, ya ahí, para socializar con los compañeros, también sería importante poderlos compartir de viva voz, de lo sucedido, de las opiniones, los comentarios y poderlos recuperar de la actividad que se realizó en la reunión de trabajo, con las personalidades que estuvieron presentes y poder recuperar los hecho de lo sucedido; contestando así el Regidor Presidente, yo no tengo ningún problema, creo que si ustedes me ayudan a transmitir la experiencia de ese evento y que efectivamente tenemos una acta y

fotografías de lo que pasó, tenemos una lista de asistencia de los invitados especiales que nos hicieron el favor de asistir, yo quería complementarlo con el video, en donde en viva voz se expresa con precisión las opiniones vertidas por esos especialistas y desafortunadamente no se nos ha proporcionado ese video, yo espero, confío, aprovechando que esta aquí el compañero de transparencia, confío que se atenderá esa solicitud y que se exprese que la intención de conseguir ese video, obedece a la de compartir esa información, porque ustedes saben que somos muchos los regidores que estamos participando en esa sesión en coadyuvancia con otras comisiones y aunque si no nos proporcionan ese video como usted bien dice compañero, vamos hacer una divulgación de viva voz de lo que pasó, pero creo que lo formal y lo correcto, ya que si hubo un video que aunque no hubo una sesión formal, el video de manera expresa se le pidió al compañero de transparencia, sabemos que no hubo sesión pero te pido compañero que se grave esa reunión para poderla compartir con los compañeros, se que existe, yo espero que tan pronto lo tenga, aunque nosotros estuvimos ahí podamos tener la oportunidad devolver a revisarlo, porque estarán de acuerdo que fue una sesión con mucha información muy valiosa que vale la pena recuperar, en la mayor proporción posible y con esto quisiera clausurar.

5.1.- Por lo que procede el Presidente de la comisión a la Clausura de ley, declarando lo siguiente: Habiéndose agotados los puntos agendados para esta Sesión y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la presente Sesión, siendo las 12:00 doce horas con cero minutos del día jueves 25 del mes de abril del año 2019 dos mil diecinueve; válidos los acuerdos que aquí se tomaron; Firman para

constancia los que en ella participaron.